

“TEPJF brinda certeza a la calificación de los comicios”



La presidenta del TEPJF dijo que esta es la elección más grande en la historia del país, pero también la más paritaria e incluyente.

Cuenta con una justicia electoral preparada para resolver todas las impugnaciones: Mónica Soto

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto, aseguró ante el cuerpo diplomático acreditado en el país que México cuenta con una justicia electoral preparada para resolver todos los medios de impugnación relacionados con el proceso electoral en curso, así como aquellos que se presenten después de la jornada electoral, a fin de brindar certeza a la calificación de los comicios presidenciales.

Explicó que el Tribunal Electoral, a partir del inicio del proceso electoral el pasado 7 de septiembre, ha recibido 6 mil 664 asuntos, de los cuales 3 mil 885 tienen que ver con los comicios a nivel federal.

Señaló que esta es la elección más grandes en la historia del país, pero también la más paritaria e incluyente, ya que más personas de grupos que han estado en desventaja van a tener asegurada una posición en política.

La magistrada afirmó que el TEPJF está siempre en la posibilidad de ser observado durante todo el proceso electoral a través de las sentencias, y explicó que sus puertas están abiertas para que se vigilen sus resoluciones y los criterios asumidos.

Este año asistirán 96 representantes como visitantes extranjeros, de los cuales 52 participarán en un programa informativo especializado en justicia electoral y en esta tarea vienen también observadores y observadoras de 26 países, detalló.

Al respecto, el magistrado Felipe de la Mata dejó en claro que si bien la Sala Superior del TEPJF está incompleta, no está debilitada; está fuerte y ha demostrado que está garantizada su independencia frente al gobierno.

Puntualizó que este máximo órgano jurisdiccional está más que fuerte por varias razones: la más importante es porque el TEPJF puede seguir trabajando pese a estar incompleto y, segundo, porque “ya demostramos con nuestras sentencias que somos radicalmente independientes del gobierno”. ●

“

Ya demostramos con nuestras sentencias que somos radicalmente independientes del gobierno”

FELIPE DE LA MATA

Magistrado del TEPJF

FORO JUSTICIA ELECTORAL ABIERTA

Ante presiones políticas, “el desafío del TEPJF, mantener su autonomía”

Autoridades y académicos coinciden en que “independencia judicial es primordial”

DAVID SAÚL VELA
 dvela@elfinanciero.com.mx

Uno de los desafíos más importantes del Poder Judicial de cara a la elección del 2 de junio consiste en mantener su independencia y autonomía frente a las presiones políticas o intereses partidistas, alertaron autoridades y académicos.

“Es fundamental que jueces,

magistrados y operadores jurídicos actúen de manera imparcial y objetiva, garantizando legitimidad a la resolución de conflictos electorales y evitando cualquier tipo de injerencia que pueda comprometer la integridad del proceso”, dijo Sonia Venegas, directora de la Facultad de Derecho de la UNAM.

Al participar en el foro Justicia Electoral Abierta, que organizaron el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), Venegas señaló que además se necesita transparencia.

“La independencia judicial es un pilar primordial en la democracia, los jueces deben estar libres de influencias políticas o presiones externas al momento de tomar decisiones relacionadas con procesos electorales, en este sentido la transparencia también tiene un papel importante”, aseguró la académica.

En el mismo sentido se pronunció Dania Paola Ravel Cuevas, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), quien aseguró que de poco sirve tener un marco jurídico donde se den todas las garantías de independencia y autonomía a una institución si los propios jueces no se la creen y se



POSTURAS. En el TEPJF se llevó a cabo el foro Justicia Electoral Abierta.

ESPECIAL

ponen al servicio de quien ostenta el poder público.

En el mismo escenario, el magistrado Felipe Alfredo Fuentes Barrera aseguró que México cuenta con un Tribunal Electoral fuerte, que va a llegar a esta elección presidencial con plena independencia, con plena autonomía y completa imparcialidad.

Agregó que se está trabajando para que la Sala Superior del TEPJF

trabaje en la calificación de la elección presidencial con el *quorum* mínimo de seis magistraturas, y con ello generar estabilidad, paz social, certeza y seguridad jurídica.

En tanto la magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto, dijo ante el cuerpo diplomático acreditado en México que la justicia electoral está preparada para brindar certeza en la calificación de la elección.